

AGENDA DE LA SEMAINE DU 14 AU 20 DECEMBRE 2025

Dimanche 14	Quête impérée pour les prêtres aînés (sortie de messes) de 15h00 à 17h00 : « La Croche Coeur » Chorale de 20 choristes au profit du Secours Catholique église Saint Louis
Mercredi 17	19h30 : Repas de Noël des serviteurs (acteurs du pôle « liturgie et vie spirituelle »)
Samedi 20	20h-22h à st Louis : Veillée Louange et réconciliation pour tous

Un élan de solidarité pour nos prêtres aînés

Dimanche 14 décembre 2025, une quête pour les prêtres aînés du diocèse est organisée dans les églises du Val-d'Oise.

Le but de cette quête, est d'aider par divers moyens nos prêtres retraités : aménagement de leur logement, accompagnement par une assistante sociale, etc.

Elle sert aussi à compléter leurs ressources lorsque leur pension est insuffisante, afin qu'ils reçoivent une somme équivalente au traitement moyen des prêtres du diocèse.

Ces dernières années cette quête a couvert environ 10% des dépenses. 19 prêtres de notre diocèse sont en retraite, auxquels il faut ajouter 5 prêtres d'autres diocèses et 6 religieux qui continuent à rendre service. Parmi eux, des Prêtres Aînés qui ont exercé leur ministère dans votre paroisse ou groupement paroissial.

Il s'agit de : **Louis-Marie CHAVET, curé et Bertrand ROSIER, prêtre coopérateur chez nous depuis 2023.**



Le grain de sel

Nr 84 / Dimanche 14 dec 2025

3e dimanche de l'Avent- Année A

Paroisses catholiques Deuil-La Barre & Montmagny

Quel Noël allons-nous fêter ?

Concernant les vacances, les cadeaux, les retrouvailles et agapes en famille ou avec des amis, presque tous les habitants de notre pays vont être touchés, de tous âges, conditions et même religions. Certes un petit nombre de nos concitoyens voudrait supprimer la référence chrétienne de Noël et parler de fêtes de fin d'année et de vacances d'hiver : quelle belle ouverture d'esprit ! Mais la plupart des gens n'entrent pas dans ces polémiques et sont simplement heureux de profiter de tous les « avantages » disponibles dans notre société, quelle qu'en soit leur origine.

Mais qui attend le message chrétien et désire célébrer l'anniversaire de la naissance de Jésus ? L'enquête publiée cette semaine par le quotidien La Croix confirme la proportion très minoritaire des catholiques en France. Même si nos églises seront combles la nuit et le jour de Noël car la référence culturelle demeure et de nombreux « pratiquants des grandes fêtes » passeront pour voir la crèche ou retrouver les chants traditionnels (les grands parents essayant d'initier leurs petits enfants), l'immense majorité des jeunes et des adultes vivront ces jours complètement en dehors de la foi.

Dans cette situation de déclin et même de risque de folklorisation des grandes fêtes religieuses chrétiennes, le témoignage et la mission, dimensions fondamentales de l'Evangile, ne sont pas des « matières à option » pour les chrétiens : elles sont une nécessité urgente. Que nous soyions pratiquants ou non, engagés ou non dans les services d'Eglise ou dans la société, si par notre histoire ou nos goûts personnels, Jésus a croisé notre route dans notre vie, si notre cœur reste animé par une soif de sens et d'espérance venant de plus loin que nous, par un profond désir de renouvellement personnel et collectif dans ce monde bien sombre qui nous entoure, alors il faut nous réveiller : Jésus est venu risquer sa vie au milieu de nous. Il nous appelle à nous risquer à sa suite pour devenir, comme Jean-Baptiste dans l'Evangile de ce dimanche, ses messagers : **commencer aujourd'hui à vivre et à annoncer ce monde nouveau ouvert par Noël !**

Lecteur, lectrice de cet édito, tu es concerné ! Seras-tu ce messager auprès de tes proches ?

Bertrand Rosier

MAISON PAROISIALE DE DEUIL-LA BARRE
3 place des Victimes du V2
95170 Deuil-La Barre
01 39 83 15 48

MAISON PAROISIALE DE MONTMAGNY
19 rue Carnot
95360 Montmagny
01 39 83 36 76

Mail : deuil-montmagny@catholique95.fr
Site : www.paroissesdeuilmontmagny.fr

Paroisse catholique de Deuil La Barre
 Paroisse Montmagny
 Paroisseddbarre

Le Denier, votre cadeau de Noël pour votre paroisse !!!

Samedi 13 Décembre 2025

Béatification à Paris des martyrs de l'apostolat

Par le cardinal Jean-Claude Hollerich (archevêque de Luxembourg)

Pendant la Deuxième Guerre mondiale, les prisonniers de guerre étaient théoriquement sous la convention de Genève, qui leur assurait le droit à avoir des aumôniers. Mais parmi les Français, environ 300 000 jeunes se sont retrouvés avec un statut particulier : ils ont été envoyés en Allemagne comme ouvriers dans le cadre de ce Service du travail obligatoire (STO, par complicité entre le régime de Vichy et les nazis). Ils avaient entre 19 et 25 ans sans une assistance spirituelle car ils n'étaient pas protégés par la convention de Genève.

Des évêques Français, en particulier le cardinal Emmanuel Suhard (1874-1949), archevêque de Paris, et l'abbé Jean Rodhain, initiateur du Secours catholique, ont porté le souci de ces jeunes. Ils ont mis sur pied ce qu'ils ont appelé la "Mission Saint Paul", qui a consisté à envoyer des prêtres, des séminaristes, des religieux, des militants de l'Action catholique, des scouts, pour aller exercer un apostolat auprès des jeunes ouvriers déportés. Ces volontaires savaient en partant qu'ils y allaient sans aucune protection, pour un apostolat clandestin.

Les choses se sont corsées lorsque le 3 décembre 1943 est parue l'ordonnance Kaltenbrunner, qui n'était autre qu'un décret de persécution. Cette ordonnance demandait l'élimination de tous ceux qui menaient une activité religieuse auprès des jeunes travailleurs civils français. C'est pourquoi on parle du "martyre de l'apostolat". Il s'agit de Raymond Cayré, Gérard-Martin Cendrier, Roger Vallée, Jean Mestre et de leurs 46 compagnons prêtres, religieux, séminaristes et fidèles laïcs morts en 1944 et 1945 en haine de la foi sous le régime nazi en 1944 et 1945.

Parmi eux, René Ponsin qui a longtemps été un paroissien de Brice-sous-Forêt (Val d'Oise). Il a travaillé comme commis épicer à l'épicerie Hérou de Saint-Brice-sous-Forêt. Il se distingue par sa foi joyeuse et son engagement au service des autres. Proche de la Jeunesse ouvrière chrétienne (J.O.C.), il partage son idéal de dignité du travailleur et de solidarité fraternelle.

<https://dioceseparis.fr/-beatification-de-raymond-cayre-.html>

<https://www.catholique95.fr/beatification-de-rene-ponsin-et-49-compagnons/>



POUR NOËL 2025, FAITES RAYONNER LA LUMIÈRE DE LA FOI

À l'approche de Noël, nous sommes appelés à relire notre vie à la lumière du Christ. La foi n'est pas seulement une conviction : elle est une force vivante, un souffle qui nous guide et nous transforme. Elle se révèle dans nos histoires personnelles, dans nos épreuves comme dans nos joies, et nous rappelle que Dieu est toujours présent à nos côtés.

C'est tout le sens de la campagne « Ma force, ma foi » : un chemin qui nous invite à reconnaître l'action de Dieu dans nos vies et à laisser grandir en nous la force de la foi.

Nous vous invitons à la découvrir sur catholique95.maforcemafoi.fr et à méditer, en ce temps de l'Avent, à travers un guide à télécharger conçu pour approfondir quatre piliers essentiels de notre chemin chrétien : le pardon, la prière, la joie et la foi.

En cette fin d'année, pour soutenir la mission de l'Église, nous vous invitons à faire un don au Denier. Celle-ci dépend entièrement de la générosité des fidèles. Vos dons sont indispensables pour que l'Évangile continue d'être proclamé, que les sacrements soient célébrés, que les plus fragiles soient accompagnés et que l'espérance du Christ rayonne dans le monde.

Si vous êtes imposable, 66 % du montant de votre don est déductible de l'impôt sur le revenu, dans la limite de 20 % de vos revenus imposables. Pour être pris en compte dans votre impôt 2025, il doit être effectué avant le 31 décembre.

Nous vous encourageons à partager cette initiative afin que le plus grand nombre puisse y participer.

Nous vous souhaitons une belle route vers Noël, qu'elle soit un chemin de partage et de fraternité !

CARNET PAROISSIAL

Baptêmes : Ambre et Ysée LAPORTE Dimanche 14 décembre église Notre Dame

Obsèques : Mme Paulette ANTONIO jeudi 11 décembre à 14h30 église Notre Dame

Intentions de messe :

Pour l'anniversaire de Marissa ; Action de grâce des bienfaits reçus pour Tessa
Le repos de l'âme de Joshua, Odette et Estonia Beaupal
Messe de grâce pour l'anniversaire de Nadège
TONANGA; + Michel BOUTIN; + Harry SIOUNANDAN;
+ Père Roger Thomas; + Marc et Raymond BAGROS;
+ Jeannette MAYANITH MABIKA; + Sara NGO NJEND
LABELLE EPSEBITJONG; + Nelly ZELINE

Lectures dominicales

Is 35, 1-6a.10

Ps 145 (146), 7, 8, 9ab.10a

Jc 5, 7-10

Mt 11, 2-11